

año, ¿qué?



ILUSTRACIÓN SSTACK

4,1

millones, la cifra de hogares a la que busca llegar el Ingreso Solidario: Minhacienda.

42,5 %

población nacional en condición de pobreza monetaria, en 2020: Dane.

tenemos que hacer énfasis en capacitarlos para que salgan a suplir esa demanda específica de las empresas".

Con todo esto, no se puede olvidar algo primordial: estabilizar los niveles de deuda pública. Por ello la tributaria le apunta a establecer un límite de 71 % (del PIB) y un ancla de 55 % en el mediano plazo, recordó el ejecutivo de Fiduciaria de Occidente, quien añadió que hay alta expectativa sobre lo que puede hacer el Estado para bajar los altos gastos de funcionamiento.

Al respecto, *Renzo Merino*, analista soberano para Colom-

bia, de la agencia Moody's, explicó que el perfil crediticio nacional tiene características moderadas, pero en cambio en el aspecto fiscal sí se ha visto un deterioro en los últimos años, sobre todo en intereses pagados por el Gobierno respecto a los ingresos o la deuda como porcentaje del PIB.

Merino aclaró que si bien la deuda soberana aumentó a más de 60 % del PIB, esta tendencia se ha visto también en países con una categoría similar a la de Colombia (calificada por Moody's con Baa2) e igualmente valoró que el país siempre ha alcanzado consensos para salir de crisis económicas.

Aprovechar la inversión

De todas formas, los expertos presentes durante el evento de Anif alinearon pensamientos respecto a que Colombia, aun cuando solo es grado de inversión para Moody's y tiene diversos frentes que atender, sigue siendo un destino atractivo para el capital extranjero.

Así, la exministra de Minas y Energía, *María Fernanda Suárez*, dijo que la transición energética que afronta el territorio nacional tiene potencial para atraer recursos a proyectos de renovables no convencionales, los cuales son fuente de empleo "para jóvenes y mujeres", quienes han sido los más afectados en el último año y medio.

Según ella, eso no quiere decir que se deba olvidar que el sector de hidrocarburos es generador de riqueza e ingresos para el país y puede hacer importantes aportes para solucionar los problemas fiscales.

Allí coincidió Escovar al asegurar que la transición energética y la digitalización muestran cómo va a cambiar la economía a nivel de ingresos y hacia dónde va el mundo.

Para Estupiñán, de Fiduciaria de Occidente, Colombia también debe migrar hacia exportaciones diferentes a las tradicionales, que representan el 80 %, y necesita mantener la positiva dinámica de la construcción y atraer inversión a este segmento, en el que se han visto números importantes como el récord de vivienda nueva comercializada en el primer semestre de este año (109.342). El consumo interno y la industria, serán otros factores que impulsen, concluyó ■



EN DEFINITIVA

Estimular la generación de trabajo, debatir reformas que están pendientes desde hace varios años y estimular la inversión permitirán a Colombia un crecimiento sostenible más allá de 2021.

EMPRESAS NOTICIA

Ecopetrol reportó utilidad récord de \$3,7 billones

Ese fue el resultado del segundo trimestre de 2021 de la petrolera, el mejor en su historia. Detalles.

Por **DIEGO VARGAS RIAÑO**

El Grupo Ecopetrol reveló sus resultados del segundo trimestre de este año, en los cuales se observa un ingreso consolidado de \$19,4 billones y una utilidad neta \$3,7 billones.

Así mismo, la compañía informó sobre un Ebitda (beneficio antes de intereses, impuestos, depreciaciones y amortizaciones) de \$9,4 billones y un margen Ebitda de 48,5 %.

Con estas cifras alcanzó el mejor resultado de su historia, aseguró la petrolera estatal.

"La fortaleza de los resultados del Grupo Ecopetrol en el trimestre y en el corrido del año, a pesar de una coyuntura desafiante derivada de la situación de orden público y de la emergencia sanitaria asociada al tercer pico de la pandemia de covid-19, reitera nuestra capacidad para generar valor sostenible y responder ágil y oportunamente a las condiciones de entorno", exaltó en un documento oficial, *Felipe Bayón*, presidente de Grupo Ecopetrol.

Así, al cierre del primer semestre la compañía acumuló un ingreso consolidado de \$36,7 billones, una utilidad neta de \$6,8 billones (cuatro veces la utilidad neta generada en todo el 2020), un Ebitda de \$17,6 billones y un margen Ebitda de 48,1 %.

Entre los factores que jalieron esa dinámica, anotó, estuvieron los mejores precios del petróleo de referen-

cia Brent, que entre abril y junio se cotizó en un promedio de US\$69,1 por barril, así como la tasa de cambio, que bordó los \$3.691 en el período de referencia.

Además, la firma destacó que el "continuo compromiso con la optimización de costos y captura de eficiencias, así como el excelente desempeño de la gestión comercial, soportaron los resultados obtenidos".

Según el gerente Bayón "al cierre del primer semestre, el Grupo incorporó eficiencias por \$1 billón, orientadas al fortalecimiento del margen Ebitda y ahorros en capex".

De enero a junio, cabe destacar, la producción promedio del Grupo Ecopetrol fue de 668.400 barriles de petróleo promedio día, lo que implicó 5,3 % menos que en el mismo lapso del año anterior.

Según explicó, esto fue consecuencia de la situación de orden público en el país, "donde las protestas sociales generaron bloqueos de sus principales vías y se ocasionaron hechos aislados contra la infraestructura de Ecopetrol en Colombia".

La compañía mencionó además que está atenta a la respuesta del Ministerio de Hacienda sobre la oferta vinculante para la adquisición del 51,4 % de ISA y precisó que continuará trabajando lo que resta del año para crecer en producción y reservas.

Cabe destacar que las cifras reveladas están por encima de lo proyectado por el mercado, el cual esperaba buenos datos, pero calculaba ganancias cercanas a los \$3 billones.

Inversiones

Según la compañía, durante el primer semestre del 2021 el Grupo Ecopetrol ejecutó inversiones por US\$1,373 millones (\$4,98 billones), lo que representa un incremento del 4



PARÉNTESIS

LOS RESULTADOS EN SOSTENIBILIDAD

Frente a la estrategia de "Sostenibilidad", un término adoptado por Ecopetrol para referirse al medio ambiente, a lo social y a la tecnología, la petrolera destacó el progreso del 75 % en la construcción del parque solar San Fernando, con entrada esperada de operación modular en septiembre; la finalización de la ingeniería conceptual de la solución solar fotovoltaica para la isla de Providencia, la consolidación de ahorros derivados del parque solar Castilla por más de US\$1,6 millones y, por último, una reducción de emisiones de CO2 que supera las 16.000 toneladas.

% frente a lo registrado en el mismo periodo de 2020, a pesar de la situación de orden público del país y la continuidad de ciertas restricciones de ejecución asociadas a la pandemia, destacándose como uno de los registros más altos para un primer semestre de los últimos cinco años.

Así, del total de las inversiones, el 69 % fueron ejecutadas en Colombia y el 31 % en Estados Unidos, Brasil y México. Con foco en el aumento de producción y reservas, se destinaron el 77 % de las inversiones a producción y exploración, mientras que el restante 23 % fue destinado a los segmentos de transporte, refinación y corporativo.

Ahora queda por verse cómo sigue el año para la petrolera, teniendo en cuenta que la favorabilidad en tasa de cambio y precio del Brent sigue al alza ■



Según Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol, este año buscarán restablecer el crecimiento de producción y reservas. FOTO COLPRENSA